



El dilema de Morena, elegir nuevas dirigencias estatales

HERMANO LOBO
**ALBERTO
GONZÁLEZ**

alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano



Rumbo al 2027, cuando se realizará la elección de 17 gobernadores, 31 congresos locales, 2 mil 424 presidentes municipales, así como 500 diputados federales para renovar San Lázaro, Morena tendrá que decidirse por la unidad o el enfrentamiento por el poder en algunos estados en donde hay grupos que aspiran a tener la dirigencia de cada uno de éstos.

De acuerdo con los estatutos morenistas, en agosto de 2025 se deberían renovar las dirigencias en estados como SLP, Chiapas, Hidalgo, Tlaxcala, Morelos, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Tamaulipas, Oaxaca, Guerrero y Estado de México, entre otros, en los cuales, las fuerzas locales han comenzado a mover sus piezas.

Pero después de los resultados obtenidos en Durango y Veracruz, hay un ala que ve como una mejor ruta mantener las actuales dirigencias hasta después de esos comicios.

¿Para qué apostar a la división si han avanzado en construir la paz interna en la mayoría de las entidades?

Esa postura no ha gustado a algunos grupos, que empiezan con golpeteos internos. Por eso es que hay una corriente que prefiere no atizar los ánimos.

Por ejemplo, en el Estado de México, la presidencia la tiene Luz Ma. Hernández, una militante de Ecatepec que se ganó la confianza de la gobernadora Delfina Gómez, pero que fue electa por ocho meses, en sustitución de Martha Guerrero, quien ganó la elección a presidenta municipal de Los Reyes La Paz. De acuerdo con los tiempos marcados en los estatutos, la elección de una nueva cabeza de partido podría efectuarse en agosto.

Aparentemente en esta y otras entidades no existe el ánimo de sacudir a los grupos morenistas que poco a poco se han integrado, después de los choques que tuvieron en 2022.

Aunque en el caso del Edomex parece que hay algunos liderazgos inquietos, muy cercanos a Higinio Martínez Miranda, quien fuera mentor de la actual gobernadora y de la cual está distanciado actualmente...

A diferencia de esa entidad en donde el partido oficial se ha fortalecido y prácticamente ha desaparecido la oposición, hay otros estados en donde sí podría considerarse un cambio de dirigencia, por ejemplo Durango y Veracruz, en donde ya se llevaron a cabo las elecciones y la recomposición se daría según el resultado de los comicios.

#LOBOSAPIENSSAPIENS

Déficit de habitaciones para el Mundial

Todas las dependencias de la CDMX trabajan a marchas forzadas para hacer lo que les corresponde y garantizar así la mejor experiencia posible a los alrededor de 6 millones de turistas que se esperan. La complicación del momento la tiene la Secretaría de Turismo, de Alejandra Frausto, pues la capital del país presenta un déficit que podría alcanzar hasta el 40 por ciento de espacios de hospedaje, según sus propios números. Hay que tomar en cuenta que el segmento hotelero local tiene una oferta disponible que apenas alcanza las 62 mil habitaciones.

Las restricciones a las plataformas de renta por aplicación vigentes dejan tan sólo 30 mil espacios de alojamiento adicionales para ofrecer a los visitantes; por lo que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, deberá entonces revisar otras opciones, como apoyarse de la infraestructura que hay en los estados aledaños a la capital.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.